

EDITORIALA

Txanpon batzuen truke

Nafar Gobernuak, azken urteotako bere politikarekin koherentzia osoa mantenduz, UGT, CCOO eta Nafarroako Enpresarien Konfederazioari Nafarroako urrezko domina ematea erabaki du. Politikoki zuzengabea litzateke bere buruari ere domina ematea, baina finean, berak sustaturiko adostasun ereduari saria eman bere buruari ere eman diola esan genezake, beti ere berak kudeatzen dituen politikak biluzik gera ez daitezten.

Zer nolako merezimendu bereziak, aipagarriak, goraiatzekoak izan dituzte eragile hauek halako errekonozimendua jasotzeko? Bere lan eruari begira, lan merkatuari begira, alegia, Nafarroako langileen egoera ez da hobetu. Eta ardura guztia ez badute hobekuntza eza horretan, beraiek bultzaturiko elkarriketa soziala bideak egungo statusa mantentzearen aldeko jarrera eroso eka-ri du. Eta horretan bai, horretan erantzukizun handia dute.

Nafarroako lan merkatuari erreparatzen badiogu, ezer gutxi egin dute aipaturiko eragileek egoera txukuntzeko. Euren jarrera otzana negoziazio kolektiboan; erakutsi duten presa eta prestutasuna edozein gatazkaren aurrean bake soziala bermatzeko, beti ere enpresari eta gobernuaren mesedetan; enplegua sustatzeko aitzakiaz, beren poltsikoak ondo betetzeko ogasun publikotik jasotako ikaragarriko dirutza; eta lotsagarri aldera ez geratzeko erabili dituzten sindikal-gintza abertzalea baztertzeko triki-mailuak, denak, neurri guzti horiek bidelagun izan dira Nafarroako Gobernuaren politikei zilegitasun itxura emateko.

Zilegia da egindako mesedeak eskertzea eta Nafar Gobernuak ez du horretan denborarik galdu. Zentzu horretan, domina ematea sinbolikoki atzetik ematen diren txanpon mordoren erakusgarria besterik ez da. Dena berdin jarrai dezan, ezer mugiz ez dadin. Bien bitartean, jende xehearentzat, langilearentzat, enplegua kalitatea, aberastasunaren banaketa, lan osasuna... oso merke saltzen diren gaiak dira. Txanpon batzuen truke.

ELAk batzorde eragilearen kudeaketa txostenaren 'Afiliazio, ekonomi eta finantza eranskina' aurkeztu du

109.318 AFILIATU GARA

ELAren batzorde eragileak kudeaketa txostenaren 'Afiliazio, ekonomi eta finantza eranskina' aurkeztu zuen urriaren 30ean Bilbon. ELAko idazkari nagusi Jose Elorrietak aurkeztutako datuen inguruko irakurketa positiboa egin zuen. "Afiliazioan gorakada izan dugu. Kongresuan aurkeztuko ditugun datuak irailaren 30ean itxi ziren, eta bertan jasotzen denez egun 109.318 afiliatu gara ELAn. Datua oso garrantzitsua da. Izan ere aurreko kongresuan aurkeztu genituen datuekin alderatuz 4.623 afiliatu gehiago gara, %4,42 gehiago. Eta, garrantzitsuago dena: goranzko joera nabarmena da, eta aurki 110.000 afiliatu izatea espero dugu".

Ordezkaritza maila ere finkatuta dagoela heltzen da ELA XII. Kongresu Konfederalera. "Euskal Autonomia Erkidegoan ordezkari %40tik gorakoan finkatzea, eta Nafarroan, giroa gure aurka izanik, %21,5era iristea arrakasta nabarmena da. Kontutan izanda Hego Euskal Herrian bosterako sindikal-gintza dagoela ordezkari %40tik gorakoan finkatzea, eta datu hau oso garrantzitsua da".

Elorrieta pozik agertu zen txostenaren aurkezpenean ELA gero eta autonomoagoa delako. "ELAren diru-sarreraren %86 afiliatuen kuotetatik dator; horrek autonomia zabala eta eragiteko ahalmena ematen digu. Autonomia izatea ezinbestekoa da gurea bezalako sindikatu batentzat, eta datu hau oso garrantzitsua da".

Idazkari nagusiak nabarmendu zuenez ELA da horrelako datuak zehaztasun maila horrekin aurkezten dituen sindikatu bakarra. "Guretzat gardentasuna izatea ezinbestekoa da sinisgarriak izan ahal izateko. Hori da gure arrakastaren arrazoietako bat: sinisgarriak gara, langileek gertu ikusten gaituzte. Eta sinisgarriak izateko gardenak izan behar gara".

Kudeaketa txostenaren 'Afiliazio, ekonomi eta finantza eranskina' ELAren web orrian eskuratu daiteke:
<http://www.ela-sindikatua.org>



En el periodo intercongresual la afiliación ha crecido el 4,42%; somos 109.318 afiliados y afiliadas, 4.623 más que en el anterior congreso

2004 (Iraila)	104.695 afiliatu
2008 (Iraila)	109.318 afiliatu
Igoera: 4.623 afiliatu, %4,42	

La dirección no firma el convenio y obliga a los trabajadores/as a adherirse individualmente a su oferta

DEFENDIENDO LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA EN TUBACEX

Las secciones sindicales de ELA, LAB y UGT en la empresa Tubacex han convocado una manifestación el miércoles 5 de noviembre en Llodio en defensa del derecho a la negociación colectiva en esta empresa.

Esta manifestación, que cuenta con la adhesión y apoyo de los comités de empresa de la zona, se produce tras la concentración de delegados del pasado 15 de octubre, y el paro de una hora por relevo, el día 21. El objetivo de estas movilizaciones es retomar la negociación del convenio en la empresa

y recuperar con ello el marco de negociación en este centro de trabajo.

Los hechos se remontan al pasado mes de julio, cuando la dirección de Tubacex TTI, Aeralava, tras cinco reuniones de negociación con el comité intercentros, dió por agotada la negociación colectiva tras ofertar la que calificaron como última propuesta de convenio.

Los sindicatos LAB, ELA y UGT se posicionaron en contra de la propuesta por considerarla insuficiente, tanto en vigencia como en contenidos, mientras CCOO y el STAT hicieron pública su dis-

posición a aceptarla. Con la firma de estas dos organizaciones la empresa tenía el apoyo sindical suficiente (54,83%) para que el convenio fuera de eficacia general.

Sin embargo, decidió dar por agotada la negociación, impidió la firma del convenio al STAT y CCOO y, en una decisión sin precedentes, obligó a todos los trabajadores y trabajadoras de Tubacex, bajo el chantaje de no aplicación de los acuerdos con efectos al 1 de enero, a firmar en calidad de adhesiones individuales la aceptación a su oferta empresarial.

INFORME DE GESTIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO: ANEXO DE AFILIACIÓN Y ECONÓMICO FINANCIERO

Federazioka / Por federaciones profesionales

	2004	%	2008	%	Δ
Metala Metala / Metal	31.203	29,80	31.571	28,88	368
Gizalan Zerbitzu publikoak / Servicios públicos	28.905	27,61	29.901	27,35	996
Zerbitzuak Zerbitzu pribatuak / Servicios privados	21.805	20,83	24.909	22,79	3.104
Hainbat Energia, garraioa, kimika, media, eraikuntza / Energía, transporte, química, media, construcción	22.782	21,76	22.937	20,98	155
Guztira / Total	104.695	100,00	109.318	100,00	4.623

Erkidegoetan eta nazio mailan / Comunidades y nacional

	EAE-CAPV Ordez./Deleg. %		Nafarroa-Navarra Ordez./Deleg. %		Euskal Herria Ordez./Deleg. %	
ELA	8.345	40,28	1.454	21,46	9.799	35,64
CCOO	4.149	20,03	1.665	24,56	5.814	21,15
UGT	2.735	13,20	2.095	30,91	4.830	17,57
LAB	3.548	17,13	855	12,61	4.403	16,01
Besteak/Otros	1.939	9,36	709	10,46	2.648	9,63
Guztira/Total	20.716	100	6.778	100	27.494	100

DIRU SARRERAK / INGRESOS

Atalak / Capítulos

	2004-2007		2000-2003		Δ
	Euro	%	%	%	-
Kuotak / Cuotas	64.831.794	85,72	81,82	85,72	3,90
Diru-laguntzak / Subvenciones	4.974.012	6,58	8,61	6,58	-2,03
P.-hartze Inst. / P. Institucional	4.738.078	6,26	7,95	6,26	-1,69
Bestelakoak / Otros	1.087.963	1,44	1,62	1,44	-0,18
Guztira / Total	75.631.847	100	100	100	0

CADA VEZ MÁS AUTÓNOMOS

Este último cuatrienio se ha incrementado 4 puntos el peso de las cuotas sobre el total de los ingresos, es decir, casi el 86% de nuestros ingresos vienen vía cuotas de nuestros afiliados y afiliadas. Y eso es una buena noticia para ELA.

ELA siempre ha dado una gran importancia a la autonomía financiera. Apostamos por la afiliación para poder desarrollar nuestro proyecto con total autonomía, al margen de cualquier presión externa. En esa autonomía reside nuestra fuerza, porque no es posible confrontar con la patronal pública y privada desde una posición de dependencia y debilidad financiera.

A la hora de abordar este capítulo hay que resaltar lo que ha ocurrido con la participación institucional. En 2004, fecha del anterior Congreso, ELA estaba presente en la Comisión de Mejora de Empleo, Osalan, CES, CRL y Hobetuz. En este cuatrienio han sucedido hechos por todos conocidos -la actuación de Cebeq intentando llevar a la cárcel a miembros del sindicato, la ruptura de las reglas del juego por parte del gobierno vasco, intentando incluso modificar los mecanismos de toma de decisiones en estos órganos, la renuncia a la defensa del autogobierno, la negativa de la patronal a abordar temas vitales para la clase trabajadora...- que nos han llevado a criticar el funcionamiento de estos órganos e incluso a abandonarlos como es el caso de Hobetuz y CRL, en 2007 y el CES, en 2008.

Estas salidas no son testimoniales: suponen una descalificación clara de la farsa del llamado diálogo social en la CAPV. Ese abandono, por otra parte, supone una merma de los ingresos de la confederación.

Merma que nos podemos permitir gracias a nuestra autonomía financiera, que nos permite no estar condicionados por terceros. El 87% de autofinanciación (sumados a las cuotas otros ingresos propios) hace que ELA, hoy por hoy, sea más autónoma que nunca, y vista la coyuntura somos perfectamente conscientes de que ese es el camino.

Amaia Muñoa, tesorera



De tal manera que, en este momento, en Tubacex, coexisten un convenio cuya vigencia finalizaba en 2007 y acuerdos individuales con cada trabajador y trabajadora, que no están bajo el control sindical y que regulan materias de convenio como jornada laboral, incrementos salariales, contratos de relevo, empleo, ascensos, promociones, etc.

OBJETIVO: ACABAR CON LOS SINDICATOS

Las secciones sindicales de ELA, LAB y UGT han denunciado lo sucedido, ya que niega el derecho a la negociación colectiva de los sindicatos, lo que supone un ataque sin precedentes al derecho a la libertad sindical.

Destacan, además, que esta decisión antisindical y antiobrera viene, precisamente, de una empresa que presume de ser galardonada con el premio a la mejor empresa y al mejor empresario del año, y que está batiendo records en cuanto a beneficios del grupo.

Estos sindicatos han denunciado, también, que la postura de Tubacex no es casual, "es una decisión muy meditada, que pretende crear las bases para un nuevo modelo de relaciones laborales donde los sindicatos no tengamos cabida y donde se seprime lo individual

frente a los derechos colectivos, máxime teniendo en cuenta que en el plazo de cinco años se va a dar un relevo generacional en Tubacex casi completo". Han denunciado, por otra parte, "el silencio cómplice del STAT y CCOO y su postura inmovilista".

Destacar, finalmente, que las secciones sindicales de ELA, LAB y UGT han adelantado que continuarán con las movilizaciones en defensa de la negociación colectiva en el propio Tubacex hasta que la dirección no dé marcha atrás.

Tubacexeko zuzendaritzaren jarduna askatasun sindikalaren aurkakoa da

GOBIERNOS TRAMPOSOS

OPINIÓN / IRITZIA



Los Gobiernos cuentan las cosas como si sus decisiones no hubieran tenido nada que ver en lo que está sucediendo; como si careciesen de responsabilidad. En los últimos años nos han acibillado a propaganda para que aceptásemos de manera resignada y sin oposición, una tras otra, sus reformas antisociales. Así, debíamos asegurar nuestro futuro en Fondos Privados (para mayor gloria de la Banca) porque las pensiones públicas corrían peligro; había que privatizar los servicios públicos porque lo privado era "mucho más eficaz" que lo público; había que precarizar las condiciones de trabajo porque así lo exigía la competencia global; había que bajar los impuestos a las rentas de capital y empresariales, para que invirtieran más en la economía real (¿?); había que dejar la iniciativa en la construcción de viviendas en manos de especuladores, los mismos que se han forrado por esa desidia cómplice de las autoridades públicas... Pues bien, ahora que parece que lo privado anda desbocado, con pies de barro y se cae, es la financiación pública la que acude en su auxilio. Una financiación pública que se ha negado con obstinación para que paliara los déficit sociales y lograra más justicia social.

Los Gobiernos más cercanos en un intento de hacer ver que "lo que pasa no va conmigo" dicen -ahora- que el "ogro" es Bush y que ellos no han hecho nada malo.

En el Estado español, el PP y el PSOE, han realizado una sucesión de reformas laborales y de pensiones (acordadas con CC.OO y UGT) que han tenido por objeto, se justifiquen como se quiera, enriquecer a los empresarios y reducir el gasto social, a costa de generar precariedad y de empeorar el acceso a pensiones dignas. De la misma manera, las reformas fiscales han primado al capital y a las rentas empresariales. Han privatizado, asimismo, sectores estratégicos de la economía para, en muchos casos, entregárselos una vez privatizados, a amigos políticos que saben agradecer favores... Han hecho, desde los Gobiernos, lo que estaba en su mano para tratar muy bien a quienes no necesitaban de ninguna defensa pública, pues se valen perfectamente por sí solos. Y, de esa manera, le han dado a la Patronal todo cuanto pedía.

En el camino de ser amables con lo que quiere la patronal, el Gobierno Vasco y las Haciendas Forales, han ido de avanzada. Por ejemplo, han utilizado el Concierto Económico para regalar dinero a los empresarios. El Impuesto de Sociedades es un ejemplo. En muy poco tiempo se ha pasado del 35% al 32,6% y de ahí al 28%. Han ocultado que el tipo real no llega al 17%; que más de la mitad de las empresas no lo pagan porque dicen estar en pérdidas y que el Impuesto de Sociedades nada tiene que ver con la competitividad de una empresa. La patronal -insaciable- pide ahora el 24%. Con estas políticas, es cuestión de tiempo.

Son decisiones políticas tomadas sin debate. Adoptadas tanto por el PNV y EA, que buscan y encuentran al PP o al PSE-EE, o en Navarra a UPN y PSN. La fiscalidad une transversalmente a todos ellos. Una fiscalidad antisocial, claro. Les da igual la coyuntura. Antes, en fase de crecimiento, porque había superávit y ahora, siguen beneficiando a los mismos,

aunque reconozcan que empiezan a fallar los ingresos en las Haciendas. Lo hacen, si es preciso, manipulando la información a los ciudadanos. En Gipuzkoa, el PNV y EA han anunciado un acuerdo fiscal que saben que no va a salir adelante. Dicen que, fruto del mismo, se mantendría el Impuesto de Patrimonio, que se elevaría un punto el tipo en el IRPF para las rentas más altas y que se bajaría el de Sociedades, del 32,6% al 28%. Pues bien, sólo éste último va a salir aprobado. Lo saben y lo ocultan. Necesitan el apoyo del PP y saben que ese partido sólo lo va a dar para ese Impuesto. Patrimonio desaparecerá (180 millones menos de recaudación) y tampoco se dará el incremento en el IRPF. Nos parece que es una frivolidad y una falta de respeto.

En el IRPF, las Haciendas Vascas han bajado el tipo máximo del 56% al 45% y han colocado un tipo único para las rentas de capital del 18%, 5 puntos menos que el tipo mínimo establecido para las rentas de trabajo. Casi nada. Que sobre estas cosas no se hable, no se informe, no se debata... no le quita un ápice de gravedad. Al contrario, es un síntoma del grave déficit democrático existente. No es una broma. Tenemos una de las presiones fiscales más baja de la UE, porque nuestras Haciendas y el Gobierno Vasco han aceptado que los ricos no paguen impuestos. A ELA le preocupa que los responsables políticos de las Haciendas Vascas hayan acabado con la progresividad fiscal y que, por paradójico que parezca, un tema tan esencial en la vida política de una sociedad haya desaparecido de los temas a debate; no solo de la de los Gobiernos, también de la de los partidos que dicen hacer oposición. Algo muy grave sucede en la vida de una sociedad que se dice democrática, para que esto sea así.

Si se puede resumir, habría que decir que cada Gobierno ha colocado las competencias que tiene al servicio de los más beneficiados. Y, como ese diagnóstico es muy duro, la política gubernamental trata de evitar que la sociedad lo perciba y organizan muchas campañas de propaganda. Sustituyen el debate y la participación en las cuestiones políticas por la propaganda. Gastan dinero de todos para hacernos creer que, mediante sus políticas, defienden los intereses de todos-as. Y no es verdad. Han llegado a confundir lo público y lo privado para beneficio de éste último.

La causa principal que explica la situación que estamos atravesando, en opinión de ELA, es la deserción de la política gubernamental en la defensa de los intereses comunes de la mayoría. Esa y no otra. Lo demás son consecuencias. Y eso ha sucedido en la América de George W. Bush y en la Hego Euskal Herria de Ibarretxe y Sanz. Un común denominador: gobernar al servicio de los intereses de los más ricos.

¿De qué se trataba? De lograr que la política de los Gobiernos acompañe a los intereses del capital, para abrirle camino, desregular, quitarles impuestos, precarizar el mundo del trabajo, privatizar los servicios públicos... Y como consecuencia de ello, propiciar la mayor acumulación de capital que nunca hayamos conocido. Han permitido que ese capital actúe, básicamente, como agente especulador, saltando de un mercado a otro para dar satisfacción a una codicia desmedida. Ha actuado como un delincuente impune porque sus colaboradores necesarios están en la política para darles cobertura. Mientras todo eso sucedía ningún Gobierno ha dicho nada. Al contrario, todo han sido loas y agasajos. Los responsables políticos de los Gobiernos, los de aquí en primera fila, se han aburrido de acudir a fiestas y saraos en los que los unos daban premios a los otros y viceversa. Quienes han practicado todo esto no tienen legitimidad para exigir comportamientos "morales y éticos", ni para volver a recomendar a los trabajadores y trabajadoras que tenemos que apretarnos el cinturón.

Hoy, con más fuerza si cabe, hay que exigir salarios dignos, progresividad fiscal (justicia fiscal), política social y recuperar la iniciativa y el control público de la economía. Medidas, todas ellas, que tienen que ver con el debate con mayúsculas: el reparto de la riqueza.

Adolfo Muñoz, Txiki
secretario general adjunto

● NAFARROAKO UNIBERTSITATEAN IZANDAKO ATENTATUA GAITZETSI DU ELA-K

ELAk gaitzetsi egin du urriaren 30ean Nafarroako Unibertsitatean eginiko atentatua. Bertan zauritutako pertsonen elkartasuna adieraztearekin batera, lehenbailehen osatu daitezen espero dugu. Gizartean haserrearen duten honelako ekimenak bertan behera uztea exijitzen du ELAk beste behin.

ELAk indarra eta bortxakeriaren bideak alde batera uzteko exijentzia berresten dio ETari, pertsonen segurtasuna arriskuan jartzeaz gain herri honek bizi duen gatazka demokratikoki gainditzeko oztopo nabaria direlako.

● PAROS EN TELEMARKETING

ELA y LAB consideran insuficiente el contenido de la enmienda aprobada el 29 de octubre en el Parlamento vasco en relación a la situación en que se encuentran los trabajadores y trabajadoras del sector del Telemarketing en la CAPV. La enmienda transaccional aprobada con los votos de los partidos políticos PNV, EA, EB, PSE-EE y PP no recoge la reivindicación prioritaria del sector, como es la negociación de un convenio para toda la CAPV y que sí estaba recogida en el texto inicial presentado por EHAK y Aralar. Por su parte siguen las movilizaciones que por un convenio para la CAPV se vienen realizando.

● MOVILIZACIONES EN EL TEATRO BARAKALDO

ELA ha convocado movilizaciones para denunciar la situación laboral de los trabajadores del Teatro Barakaldo, dependiente del ayuntamiento de dicha localidad. ELA pretende denunciar la cesión ilegal de trabajadores producida por el propio Teatro, que ha utilizado a diversas empresas para que contratasen y pusiesen a su disposición a los trabajadores de manera ilegal y fraudulenta. Por ello los trabajadores han presentado demanda ante la Jurisdicción Social reclamando ser integrados en la plantilla del Teatro de Barakaldo.

Joseba Villarreal, responsable de negociación colectiva, exige al Gobierno Vasco que no acepte ningún Expediente de Regulación de Empleo de empresas con beneficios

"HAY QUE ANALIZAR CON RIGOR CADA ERE"



Las pequeñas empresas son las que más están sufriendo la recesión económica, como consecuencia de la falta de créditos por parte de los bancos y la reducción de los pedidos por parte de las grandes empresas. No obstante, aunque en las últimas semanas se ha producido un incremento de los expedientes, no es una situación generalizada.

En opinión de Joseba Villarreal, responsable de negociación colectiva, hay que actuar con los pies en el suelo y no dejarse llevar por los titulares alarmistas de algunos medios de comunicación. En este sentido, exige al gobierno vasco que analice con rigor cada uno de los expedientes, antes de tomar cualquier decisión. ELA, por su parte, al igual que lo ha venido haciendo hasta ahora, tomará, junto con los trabajadores y trabajadoras afectados, la decisión que corresponda en cada empresa.

-¿Cuál es la situación?

-Hasta el momento no se puede hablar de una situación generalizada de crisis. Tenemos muchas empresas con dificultades, y todavía habrá más, pero no podemos caer en el alarmismo.

Hasta el momento, las más afectadas han sido las pequeñas empresas que venían de años atrás con problemas para hacer frente a su circulante y dependían de los préstamos bancarios. Otras empresas han visto disminuir sus pedidos considerablemente, por lo que se encuentran en una situación muy delicada.

Somos conscientes de que lo peor está por llegar y que esto no ha hecho más que empezar. Algunas grandes empresas han anunciado que van a presentar expedientes, y otras se mantienen a la expectativa.

Pero no podemos olvidar, tampoco, que muchas han tenido importantes beneficios en los últimos 15 años y que, en algunos casos, están anunciando que van a presentar expedientes de regulación antes de entrar en pérdidas.

-¿Se puede hablar de sectores afectados?

-Es evidente que todos los sectores relacionados directamente con la construcción están atravesando grandes dificultades. Aunque la obra pública esta manteniendo a flote el sector, muchas subcontratas de la construcción han desaparecido. Además, están atravesando por una situación muy difícil todas las empresas relacionadas con el mueble o la madera.

No ocurre lo mismo en la máquina-herramienta, ya que tiene una importante cartera de pedidos.

En el sector de la automoción, que está directamente ligado al consumo, la situación es cada día más complicada. En Euskadi tenemos muchas empresas auxiliares ligadas a este sector que están sufriendo

una drástica reducción de sus pedidos. Es probable que en las próximas semanas la situación empeore y tengamos un aumento importante de expedientes.

-¿Qué exigimos al gobierno vasco ante un incremento de los expedientes?

-Exigimos a la administración y, concretamente, al Departamento de Trabajo, que analice cada uno de los expedientes que le son presentados con el mayor de los rigores. La administración no puede convertirse en cómplice de aquellas empresas que aprovechan la situación general para aliviar su estructura.

Consideramos que la administración tiene que analizar de dónde viene la empresa y cuáles han sido sus resultados en los años precedentes. No puede ser que con dinero público se financie la cuenta de resultados de empresas con beneficios todavía a día de hoy.

La administración no puede ser cómplice de la avaricia de algunas de estas empresas. Empresas que han generado ingentes beneficios en época de crecimiento y que han disfrutado, también, de innumerables ayudas y subvenciones públicas en esa coyuntura. No puede ser que ahora, ante una ralentización de pedidos y una previsión de bajada de producción, sean estas mismas empresas las que reciban dinero público.

"Onartezina da irabaziaz dituzten enpresen enplegu-erregulazioko espedienteak onartzea"

ZORROZTASUNA EXIJITZEN DIOGU LAN SAILARI

Gaur egungo egoera ekonomikoan enplegu-erregulazioko espedienteak nola erabiltzen ari diren ikusita, ELAtik hurrengo jakinarazpen hau plazaratu nahi dugu:

- Administrazioari, eta zehazkiago Lan Sailari, eskatzen diogu zorrozki aztertzeo aurkezten dioten espediente bakoitza. Hainbat enpresa egoera orokorraz baliatzen dira egitura arintzeko, eta Administrazioa ezin da enpresa horien lagunkidea izan.
- Gure ustez Administrazioak aztertu beharko luke nondik datorren enpresa, eta zer-nolako emaitzak lortu dituen aurreko urteetan. Ez da onartzekoa irabazi ugari enpresen emaitza-kontua diru publikoaz finantzatzea, are gutxiago gaur egunean ere irabaziaz lortzen jarraitzen badute.
- Enpresa horietako askok etekin itzelak sortu zituzten hazkunde-garaian, gainera, diru-laguntza publikoak ere eskuratu zituzten abagune hartan, eta Administrazioa ez dago inoren diruzalekeria asetzera joateko. Eskariak moteldu eta ekoizpena jaisten den ziklo honetan, ezin zaie diru publikoa dohainik eskaini orain arte hainbeste aberastu diren enpresei.

www.ela-sindikatua.org

ELA  **astekaria**

Barrainkua 13, Bilbao
Tel. 94 403 77 00
Fax 94 403 77 66

Dep. legal BI-199-00

www.ela-sindikatua.org

**Franqueo concertado
nº 08/207**